

平成 26 年度 長崎県高校文化連盟

顧問研修会

平成 27 年 2 月 15 日 (日)

長崎県諫早市

- 発声・発音・韻律など音声表現の指導を知る。
- 分かりやすく的確な表現力とは。
- 放送コメント作成のポイント。
- 作品世界を伝える朗読の基本。

9:30	<ul style="list-style-type: none">◆ オリエンテーション	<ul style="list-style-type: none">・自己紹介・アナウンスの指導の心構え・話すこと、読むこと・放送コンテストの感想と改善点・放送コメントの指導法
10:15	<ul style="list-style-type: none">◆ アナウンスの指導法（実践）	<ul style="list-style-type: none">・「発音」「発声」「イントネーション」・自然なイントネーションとは・伝わるアナウンスを目指して
11:00	<ul style="list-style-type: none">◆ 朗読の指導法（実践）	<ul style="list-style-type: none">・単に読むことではない・地の文、「」の表現・メリハリのつけかた
11:45	<ul style="list-style-type: none">◆ まとめ、質問など	

講 師 : 山 下 俊 文

1 自校ニュース原稿 例文

地学部に、月のクレーターもはっきり見えるほど最新の天体望遠鏡が届きました。

そこで、今回、春の星座を観測する観望会を企画。

顧問の近藤先生は、「普段小さく見える月や星が、立体感を持って見えるんですよ。ぜひ、宇宙を感じてほしい。」とおっしゃいます。

観望会は、4月23日金曜日、午後7時から、場所は、B棟の屋上。

星空を眺めて、果てしない宇宙の広がりを感じてみてはいかがでしょうか。

- より読みやすく、伝えやすくするために不適切表現を修正しましょう。

（参考）

たゞ特許権が付与されるに際する

の実質審査の範囲と審査手順

（参考）

多様な特許権

の特許の権利範囲が該當箇

本当にやりたい仕事が見つからない。

元気で一日を過ごしたいものです。

感染は爆発的に広がっています。

小康状態を保つていて。

ツル鳥イノフルエバ感染専門家見解

節分のきょう、

千葉県の成田山新勝寺では

(なりたさんしんじょうじ)

力士や俳優など

著名人が参加して

恒例の豆まきが行われています。

訪れた56歳の女性は、

「国際情勢など

心配なことも多いので、

家内安全と

子どもたちが

平和に暮らせる

世の中になるよう

願いました」と

話していました。

2014「長崎県顧問研修会」講座⑧〈資料〉

2 体育祭開会式の原稿：通常のアナウンスとの違い (*時間があれば)

「ただいまから、平成27年度「長崎商業高等学校」体育祭の開会式をはじめます。」

「一同、礼」

「開会宣言」

「選手宣誓」

「国歌斉唱」

「以上で、開会式をおわります。」

3 朗読原稿

(1) 平成24年度 第59回大会 ●決勝課題

東山 舟夷 作 「ノルウェーの春」より

*筆者が「ノルウェーの春」と題する自作の絵画に添えた文章。

フィヨルドに沿う村は、^{ウツラニ}林檎、^{アシナガ}杏、^{サクラ}桜などの花盛り。

湖のある山を越える時、残雪の^{イワヤマ}岩山に白樺の芽吹いているのが印象的だった。

冬と春が鋭く交差する、これがノルウェーの春だ。

(注) フィヨルド・氷河によってできたU字形の谷が沈降し、海水が侵入してきた狭くて深い入り江。発音は無アクセント。平板に読む。

(2) 平成25年度 第60回大会 ●準決勝課題

鎌田 實 作 「がんばらない」より

仕事に疲れた父と夜遅く、定食屋さんで夕食をすませた。もやし炒めとどんぶりの飯。わびしい光景だが、小学一年生のぼくは夢中でどんぶりにしがみついた。

「うまいか」父の声はやさしかった。

吾輩は猫である

夏目漱石

名前は黙々として。黙々としての名前は。

おれの生れたまゝの名前をもつてゐる。おれの生れたまゝの名前をもつてゐる。

お出で

お見せに出でます。お見せに出でます。

おれの生れたまゝの名前をもつてゐる。おれの生れたまゝの名前をもつてゐる。

捕まえられて、食ひ食ひ、我らが種族の爲めに死んでしまふ。

死んでしまふ。死んでしまふ。死んでしまふ。

死んでしまふ。

死んでしまふ。死んでしまふ。死んでしまふ。

死んでしまふ。死んでしまふ。死んでしまふ。

トロッコ

芥川 龍之介

おだわら あたみ けいべん ふせつ

小田原・熱海間に、軽便鉄道敷設の工事が始まつたのは、良平の八つの年だった。良平は毎日村外れへ、その工事を見物に行つた。工事を——といったところが、ただトロッコで土を運搬する——それがおもしろさに見に行つたのである。

トロッコの上には土工どこうが一人、土を積んだ後ろにたたずんでいる。

トロッコは山を下るのだから、人手を借りずに走つてくる。あおるようすに車台が動いたり、土工のはんてんのすそがひらついたり、細い線路がしなつたり——良平はそんな景色を眺めながら、土工になりたいと思うことがある。せめて一度でも土工と一緒に、トロッコへ乗りたいと思うこともある。トロッコは村外れの平地へ来ると、自然とそこに止まってしまう。と同時に土工たちは、身軽にトロッコを飛び降りるが早いが、その線路の終点へ車の土をぶちまける。それから今度はトロッコを押し押し、もと来た山の方へ登り始める。良平はそのとき乗れないまでも、押すことができたらと思うのである。

ある夕方、——それは二月の初旬だった。良平は二つ下の弟や、弟と同じ年の隣の子どもと、トロッコの置いてある村外れへ行つた。